Advierten riesgo por monedas subvaluadas (Reforma 06/10/10)

Advierten riesgo por monedas subvaluadas (Reforma 06/10/10) El Secretario del Tesoro de EU, Timothy Geithner, dijo que su país tiene aliados para convencer a China de que deje que su moneda se aprecie. Foto: Reuters Geithner sugirió que el FMI intervenga en la supervisión de las prácticas monetarias globales Reuters Washington DC, Estados Unidos (6 octubre 2010).- Los países que poseen grandes superávits comerciales necesitan dejar que sus monedas suban, o corren el riesgo de generar una ronda destructiva de devaluaciones competitivas, dijo el Secretario del Tesoro estadounidense, Timothy Geithner. "Este es un problema, porque cuando las grandes economías con tipos de cambio subvaluados actúan para evitar que sus monedas se aprecien, eso alienta a otros países a hacer lo mismo", afirmó el funcionario, durante un discurso en la Brookings Institution. Los comentarios del titular del Tesoro de EU se dan en medio de presión internacional a China para que permita la apreciación del vuan. De acuerdo con Geithner, el país norteamericano cumple su parte en equilibrar el crecimiento global, sin embargo, otros no están cumpliendo. "En la medida que Estados Unidos ahorre más, países excesivamente dependientes de las exportaciones hacia nosotros para su propio crecimiento necesitarán cambiar sus políticas, o de alguna manera el crecimiento global se desacelerará y todos nosotros estaremos en peor estado económico", advirtió. "Países que crónicamente tienen grandes superávits necesitan adoptar políticas que puedan impulsar su demanda doméstica". Geithner sostuvo que el principal riesgo para la economía global es que las grandes economías sigan sin crecer. Y eso significa, afirmó, que las autoridades de política monetaria deben avanzar cautelosamente para retirar los estímulos inyectados a la economía. "Creemos que Estados Unidos en particular necesita continuar suministrando apoyo bien dirigido para la recuperación en el mediano plazo, incluso cuando pongamos en marcha planes para ayudar a asegurar la sostenibilidad fiscal en el largo plazo", dijo. El asunto de las monedas subvaluadas es inherentemente un problema multilateral, detalló Geithner, que necesitará de un esfuerzo coordinado para resolverlo mediante un mecanismo efectivo que presione a países con grandes superávits de cuenta corriente a abandonar políticas orientadas a las exportaciones. De acuerdo con el funcionario, el Fondo Monetario Internacional necesita intervenir para tener una presencia más contundente en la supervisión de las prácticas monetarias globales, y presionar por una política de reequilibrio cooperativo que ayude a sostener el crecimiento. El jefe del Tesoro aseguró además que Estados Unidos tiene aliados en la labor de convencer a China de que deje que su moneda se aprecie, pero que ellos deben cooperar para resolver los desequilibrios. "Es un problema difícil para que cualquier país lo resuelva individualmente", afirmó Geithner en respuesta a una pregunta, "Tomen una parte del cálculo de China, por ejemplo. China será menos proclive a moverse, a permitir que su moneda suba más rápidamente, si no confía en que otros países se moverán con ella".